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MARCH! INTERVIEW

KEISHIRO MIZUTANI × TAKASHI MIZUTANI

今回は、技術革新グループの水谷恵四郎グループリーダーと水谷高志チームリーダーに
お話を伺いました！

まずお二人はかなり前からのお知り合いなんですよね？

ではそんな水谷コンビがいる技術革新グループについて教えて
下さい。

そんなお二人の仕事をするうえで「大事にしていること」はあ
りますか？

最後に、今後の二人の目標が教えて下さい！

お二人ともお忙しい中、ありがとうございました！

ペーパーレスの取り組み

従来の紙に記入し管理する流れを改善し、
モバイル端末にて生産状況をリアルタイム
で可視化し、異常の吸い上げ、共有を即時
に行えるようにトライ中。

2 階エリアで大きく二つに分かれていると思いますが、どういっ
た分け方なんでしょうか？

今のグループとしての課題とそれに対する取り組みを教え
て頂ければと思います。

では、チームとして特に力を入れていることなどありますか？

恵）：そうですね、高校からの付き合いです。

恵）：技術革新本部に所属するグループで、主に製造グループ
と大きくやっていることは変わらないです。多度の 2 階にて約
80 台の NC 旋盤、スルー研磨機 10 台を使って生産を行ってい
ます。製品は 8 ～ 9 割リニアプランジャとなっています。だい
たい今、正社員・パート合わせて人数は 50 人くらいかな。

恵）：え～難しいな。

高）：自分の子供が AVEX で働けるような環境を作っていきた
いです。そのためにも、もっと良い環境にしようと思っていて、
自分が仕事を頑張らないとなと感じてます。
恵）：ＮＣ旋盤以外の技術をもっと身に付けたいなと思ってい
ます。もっと広い視野と技術を持てば可能性が広がるかなと。
あっ、あと休肝日を作ることかな！笑

高）：難しいよね。笑
恵）：常に冷静でいれるようにしているかな。内心ビビってい
ても冷静を装っています。笑　あと「思い立ったらすぐに行動」
するように意識してるかな。自分がけっこう行動が遅い方だと
自覚しているので、仕事ではそれを心がけています。
高）：僕は、「思ったことは出来るだけ口に出す」ようにしてい
るかな。思っているだけでは伝わらないし、言葉に発すること
で自分の行動を改めることもあるので、出来るだけそうしてま
す。溜め込んで一気に言うとぶつかったりするんで、溜め込ん
だりせずにその都度言っています。どんな小さなことでも伝え
て発信するようにしています。

恵）：半分が NC 旋盤を扱う LA エリア、もう半分を研磨機を扱
う GR エリア、そして検査を行うエリアとして分けています。
それぞれにチームリーダーとサブリーダーがいます。

恵）：切削でいくと刃具の延命、研磨は不良率・工数低減の
取り組みに力を入れています。検査でももちろん工数低減
に力を入れていて、やり方の見直し、無駄な作業を省くな
どにより出来高を向上させる活動を行っています。課題で言
うとリニアプランジャはリードタイムが長くて、完成するま
でに約一ヶ月かかります。その分在庫が必要になっていて、
それを CN 活動などで指摘されてしまっていることが課題で
す。過去からも在庫数を低減させる活動を行ってきており、
いま更なる低減をしようと思うと工程の見直しなども必要
になり難しさを感じているところです。

高）：そうだね、「モデルラインになること」かな。すべてにお
いて他のチームの模範となることが目標なんだけど、例えば床
が綺麗、設備が清掃されている、整理整頓がされているなどの
チームの見本になるようなチーム作りに力を入れています。油
漏れの改善でいくと、1 台ずつどこから油が漏れているか丁寧
に確認しながら対策を実施しています。今の状況でいくと、新
人が増えてきているので教育を実施しながら、並行して簡単な
油漏れを無くす活動なんかもしています。生産革新って名前は
ちょっと違うんだけど、根本は製造と特に大きな違いは無くて
基本大事なことは同じだね！あと、スマートファクトリー、ペー
パーレスの活動も行っていて、将来的にはモニタの前で朝礼を
行って異常の吸い上げ等も実施していきたいと考えてます。

高）：そして僕がその LA エリアのチームリーダーです。

※恵四郎 GL は椅子に座っております。

恵）：私は、LA エリア、GR エリア、検査エリアのすべてを見
るグループリーダーといったところです。

水 谷  恵 四 郎 水 谷  高 志
み ず た に  け い し ろ う み ず た に  た か し

技 術 革 新 グ ル ー プ
グ ル ー プ リ ー ダ ー

技 術 革 新 グ ル ー プ
グ ル ー プ リ ー ダ ー

高）：同じ高校では無いんですが、同じ年の友達って感じの仲
です。

インタビュアー：安全総務チーム　柘植　大輝
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1 月１７日～ 18日
守山養護学校インターン受入
本社工場で名古屋市立守山特別支援学校の生徒 2 名の受け入れを行いました。
1 日目は、安全総務チームの実習で、事務所で印刷した書類の整理と工場入口の滑り止めシールの貼り換え作業
を行いました。どちらの作業も細かな作業で集中力が大事になってくるところですが、集中して一生懸命作業
に取り組んでいました！ 2 日目は製造現場の実習で、製品の切粉取り作業や工場内の床清掃作業を行いました。
現場実習では、1 日目の安全教育で学んだことから安全に気を付けて作業に取り組んでいました。現場実習を担
当していた従業員は丁寧に作業且つ返事、メモを確認するなどできていたことからすごく褒めていました！
2 日間実習で、日常では経験しないようなことをして大変だったと思いますが、今回学んだことを活かして今後
に繋げて頂けると嬉しいですね。

お久しぶりです！今月のつぶやきは、
安全総務チームの柘植が担当させて頂きます。

3 月 13 日 ( 水 ) に本社工場、20 日 ( 水 ) に多度・
先進工場にて製造役職者ゼロゼロ発表会が。更に
は3月21日(木)午前に本社工場、同日午後に多度・
先進工場にてスタッフゼロゼロ発表会が開催され
ます。今回はどちらも入賞者に賞金もご用意して
います。期日までの資料提出並びに、活動の推進・
発表準備等よろしくお願いいたします。また、参
加をされない従業員の皆さんも、後日サイボウズ
にて入賞者の資料をまとめて展開しますので、楽
しみにお待ちください。

2023 年度下期製造役職者2023 年度下期製造役職者
下期スタッフゼロゼロ発表会のお知らせ下期スタッフゼロゼロ発表会のお知らせ

次月以降の出来事やイベントの情報をこちらでご紹介します！

次月のお知らせ

1 月 23 日～ 24日
中高のキャリア教育授業
1 月 23 日 ( 火 ) 名古屋市立扇台中学校 1 年生 5 名
1 月 24 日 ( 水 ) 愛知県立日進西高等学校 1 年生 6 名
ともに『キャリア教育』の一環で、会社のこと、環境配慮のこと、働くという
ことについてお話を聞きにきてくれました。会社の中に入ることが初めて！の
生徒さんが多く、緊張した面もちでしたが、様々な表情で話を聞く中高生の顔
はとてもキラキラしていましたよ。質問コーナーでは、お給料のことや、( 製
品サンプルを手にして ) これはどこについている部品ですか ?! と熱心に聞いて
くれました。最後に現場を少し案内すると、次々と流れていく製品を一生懸命
目で追ってなかなか前に進みませんでした。( 笑 )　子供たちのキャリア教育に
貢献できるよう、今後も受入れをしていきたいと思います。ご協力よろしくお
願いします。

社内外での活動や出来事をご紹介！AVEX
Breaking News

※スマホが壊れたら
何も出来なくなるので注意です。笑

突然ですが、皆さんは「電子決済」って利用しますか？

※PayPay、LINEPayなどです。

僕は最近利用するシーンが多くて、小銭を出し入れする手

間も無く、非常に便利だと感じています。とりあえずスマ

ホがあればなんとかなりますし！しかし、皆さんこの「電

子決済」あまり使われていないのでは無いでしょうか？

実は日本は海外に比べ普及していないと言われています。

理由の一つとして、「現金を使うためのサービスが充実

しているから」だそうです。例えば、どこにでもATMが

あったり、セルフレジに基本現金決済があったりなど日本

は現金社会ですからね。ただ本当に便利なので、皆さんも

良ければぜひ一度ご利用ください！

　　

1 月 23 日～ 24日
桜田中学校インターン受入
名古屋市立桜田中学校 2 年生の生徒さんお二人が、
職場体験に来てくれました♪ 1 日目は安全総務チーム、
2 日目は製造グループにて様々な仕事を体験しました。
2 人からのコメントをご紹介します。

私たちはエイベックス株式会社がどんなことを
しているのか事業内容、ルールなどを教えてい
ただきました。安全総務チームでは２S+ 清掃や
異常処置ルールを教わり、質問に答えてもらい
ました。現場では仕事の見学や説明をしてくだ
さいました。　　　　　　（※２S：整理・整頓）
	

2 日目は、現場で実際に体験させてもらい、
工場で働くのは大変なことを知りました。
中でも、切粉などの異常があるかどうかを
確認する作業は大変でした。2 日間ありが
とうございました。

企業展参加＆2025卒採用開始しました
年明けから 2025 年 4 月入社に向けた新卒採用が本格的にスター
トして、今年も 2 月から大学内の説明会にさせて頂きます。多く
の学生さんとふれあう中で、エイベックスの魅力やモノづくりの
良さをお伝えできればと思っております！各拠点で随時、工場見
学等行っておりますので、学生さんを見かけたらお声掛けお願い
します！！
　　　　　　　　

【学内説明会スケジュール】
2 月 7 日		　名城大学
2 月 9 日　		中部大学
2 月 14 日　愛知工業大学
2 月 15 日　名古屋学院大学
2 月 28 日　愛知工科大学

③インターネット（楽天、Amazon、ヤフーショッピング等）で購
入した際の領収書も会社指定フォルダへ PDF にして保管

電子帳簿保存法開始
2024 年 1 月電子帳簿保存法が開始されました。
電子帳簿保存法（以下、電帳法）とは、決算関係書類や各種帳簿などの税務関係帳簿・書類を電子データで保存することを認
めた法律です。税務関係書類は紙での保存が原則ですが、電子帳簿保存法によって電子データでの保存が特例として認められ
ました。今回の改正により、電子取引で扱った電子データを紙に出力しての保存ができなくなりました。（確認用で印刷する
ことは可能です）

２０２３年１０月から始まったインボイス制
度と併せて、法律が増えてきており、関係部
署の皆様にもご協力いただいております。安
全総務チームでも確認はし、保存されていな
いものに関してはフォローをしていきます。
ご不明な点に関しては、安全総務チームへお
問い合わせください。よろしくお願いします。

②顧客や仕入先へ経理書類（請求書、納品書、見積書等々）をメー
ル等で送る場合も会社指定フォルダへ PDF にして保管

①メールやインターネットからダウンロードした経理書類（請求書、
納品書、見積書等々）は会社指定フォルダへ PDF にして保管

エイベックスのルール
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抽選の結果、、、
多度生産革新チームの方にスイーツ
チョイスギフトが当選しました★
おめでとうございます！

プレゼント企画当選者発表
たくさんの応募
ありがとうございました。
次回もお楽しみに‼

文：宮﨑社長

インド

ネシア

からの

月イチ

コラム

年末に、ふるさと納税で届いた海の幸、美味しかったなあ～

この頃はネットで日本全国や海外から欲しい商品が簡単に届くから便利よね～

お取り寄せもいいけど、地元にもたくさんの
魅力的な企業があること忘れていない？？

日本の農家さんも後継者がおらず、せっかく先祖代々守って
きた農地を手放す人も少なくはありません。日本のおいしい
食材を絶やさないためにも、少しだけ意識を変えてもよいの
かもしれませんね！

農林水産省 HP  ▶

ち ょ っ と 待 っ て ！ ？

食べるだけで幸せな気分にさせてくれる『チョコレート』

今回はチョコレートにまつわるエトセトラ～をお伝えします！
まずは知識から。
チョコレート産業について。47 億米ドル規模の市場をもつ日本のチョコレート業界。ただし、
業界の収入のおよそ 70% が製造元や仲介業者へと渡り、マーケティングや調査、開発などに
使用されています。
つまり！チョコレートの原材料となるカカオ豆を栽培しているカカオ農家（生産者）は恩恵
を得られず厳しい環境の中で働いているのが現状です（環境汚染、児童労働など、、、）
私たちを幸せにしてくれるチョコレートを作る人が不幸せだなんて！泣！
すこ～し意識してチョコレートの買い方を変えてみませんか？

CHOCOLATE

フードマイレージを意識して、
地元の商品を応援しましょう！

当たり前
チェーンジ！

BEAN to BAR を応援！ フェアトレード商品で応援！

BEAN to BAR とは ...

BEAN（カカオ豆）から BAR（板チョコレート）の通り、
カカオ豆から板チョコレートまでを自社内で一貫して
行う製造スタイルのこと

城山役員、岩本本部長よりさまざまなアドバイスやアイデアをいただくことができました。
本当にありがとうございました。今回いただいたアドバイスを参考にして、もっともっと
ASM らしく良い工場になっていけるように全社一丸となり頑張っていこうと思います。

心を込めてつくった農作物を、ふさわしい値段で買い取
ることによって、つくり手の健康や環境を守り、教育支
援などのサポートをしています。

余談ですが ...
記事担当の青山は、かわいい入れ物目当てで
“チョコ募金” をしています！

今回ご紹介したお店以外にも、チョコレートの成り立ちから考えている企
業がたくさんあります。
『買い物は投票』。生産者の想いを様々な形で応援できるとよいですね。

名古屋市西区　choco riko （チョコリコ）
ピープルツリー　チョコ 第 3 世界ショップ

名古屋市中川区　CVORE　（クオレ）

三重県伊勢市　ダンデライオン・チョコレート
ショップ & カフェ伊勢外宮店

フードマイレージとは？？

フードマイレージとは「食料の輸入
が地球環境に与える負荷」を数値化
して、把握するための指標のこと。
食料の輸送量（トン）に輸送距離（km）
を掛け合わせた指標。

日本は、畜産と穀類・油糧種子を中
心に、輸入が多い国。世界の水準と
比較しても日本はカロリーベースで
38 パーセント、生産額ベースで 63
パーセントと食料自給率の低さが目
立ちます。

・地産地消の意識
⇒スーパーの地元農家さんのコーナーや、道の駅で
も作り手の顔が見えて安心ですね。

・輸入品に頼らない
⇒輸入品が多い、アメリカやカナダ、ブラジルは日
本からもっとも遠い国々。海外の製品でも比較的近
い国のものを “自分で選ぶ” こともできますね！

日 本 は 食 料 自 給 率 が 低 く 輸
入量が多いため、諸外国と比
べて非常に大きい数値に！

日本のフードマイレージは高い！？

はじめに 食料自給率の低さが起因 ?? フードマイレージを減らすには ??

城山役員、岩本本部長に
ASM にお越しいただきました。

ラジオ体操から参加していただ
き、朝の全体ミーティング・異
常お知らせ板前での 1 日 3 回
のミーティング、各部署ごとの
ミーティングなど細かなミー
ティングまで一緒に参加してい
ただき、ASM を感じていただ
きました。

私たちがどのような気持ちで工場を立ち上げて、どのように工夫をして
きたかを工場の隅々をまわりながらプレゼンをさせていただきました。

今回は Manager の Harris さんと Ade さん
と駐在員メンバーともお食事会をする機会を
設けました。食事を食べながら Harris さんや
Ade さんが城山役員や岩本本部長に色々と仕
事についてや、日本のエイベックスについて
質問している姿が印象的でした。すごくいい
機会になりました。

NEWS

島国だから、
輸送距離も長く

なるのじゃな
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